

臨時の停車場から水泳?

広報室 224-5495

小江戸川越検定の設問からテーマを選びまちの魅力を紹介します。

設問 東武東上線・川越市駅と霞ヶ関駅の間にあった駅名は?

- ①川越西町駅 ②川越町駅 ③入間川水泳場駅 ④川越水上公園駅

川越市駅から霞ヶ関駅に行く途中に流れる入間川。渡る手前に、夏季のみ営業する臨時駅がありました。「入間川水泳場駅」の名称で、大正9年

から昭和26年まで利用されていた記録があります。プールのない時代、海がない川越にとって川は、唯一泳げる場所だったのです。う。駅舎の看板に、「電車は発車五分前に到着致します。乗り遅れないよう御願致します」の注意書きが。水泳に夢中になり、乗り遅れてしまう人がいたのかもしれませ

ん。学校の水泳の授業もこの辺りで行われていたようです。答え③



川越南尋常小学校(現在の中央小学校)の水泳教室の様子(大正12年)



現在の様子



②・③の写真提供：福井啓介さん



ホームに停車中の1両編成の電車(昭和25年)



チンゲン菜

白菜の仲間で、日本でたくさん食べられている中国野菜です。白菜とは異なり、葉が重



ってボールのようになる「結球」はしません。

市内では福原地区などを中心に栽培され、県内の作付面積は第1位。埼玉県収穫量は全国第5位です。

「チンゲン菜は年間を通して収穫できます。寒暖や湿気の違い、害虫の発生など、季節によって気を配ります。今年の冬は例年より寒さが厳しいので収穫までの時間がかかっています。でも寒い時期に育つチンゲン菜は柔らかくて甘味があるんですよ」と話してくれたのは、20年ほど前から栽培を続けてい

るといふ細田省司さん(57歳、中福)。

カロテンやビタミンC、Eなどが豊富で、カルシウムや鉄などの



ミネラル類も多く含まれる栄養価の高い緑黄色野菜。中華風の炒め物やスープのほか、和風や洋風の料理にも幅広く利用されます。

直売所などで販売している川越産チンゲン菜を使って、食卓にもう一品いかがでしょうか。

編集後記

どんぐり

春らしさを感じる日差しに誘われ、近所へ散歩

春の訪れを告げる小さな兆しを見つけるのがちょっとした楽しみ。

「パチリ」と碁石の音がして「そうきたか」の声。思わず足を止めると、囲碁を打つ姿。そういえば今年の小江戸川越春まつりは、3月31日(土)がオープニング。川越藩火縄銃鉄砲隊の演武やパレードなどが行われます。午後1時から、川越で初めての囲碁まつりが連馨寺で開催されます。日本の現役囲碁棋士の中で、最も多く名誉称号資格を持つ小林光一九段による特別対局、プロの棋士八人と愛好家との百面打ち(予約終了)、当日参加できる入門講座など。蔵のまちを散策する小江戸まち歩きやコンサートも併せて開催されます。

春まつりのオープニングを楽しみながら、囲碁に挑戦してみたいかがでしょうか。